

La ferme du Bois de Chênes prête pour l'été

GENOLIER Commencé en 2017, le chantier de rénovation de la ferme-château du Bois de Chênes devrait être terminé avant les vacances.

PAR LAURA LOSE@LACOTE.CH

Vous êtes amateurs de balades en forêt? Vous avez alors certainement remarqué l'avancée des travaux de la ferme-château qui trône au centre du Bois de Chênes, sur la commune de Genolier. Ce chantier de rénovation avait commencé il y a presque deux ans, et devrait être terminé avant les vacances d'été. Et si les changements sont visibles à l'extérieur, l'organisation du lieu a, elle aussi, subi un sérieux coup de neuf.

Après 30 ans au service de la réserve naturelle du Bois de Chênes, l'intendant Florian Meier a pris sa retraite. Il est remplacé par deux nouveaux intendants, qui vivront dans la ferme-château. Le premier, Damien Juat, a pris ses fonctions le 1er avril, tandis que sa collègue Charline Daujat le rejoindra le 1er juin.



La ferme-château du Bois de Chênes a retrouvé de l'éclat alors que sa rénovation est presque terminée.

« Voir ce nombre important de personnes qui nous soutiennent nous encourage à poursuivre notre travail. »

GEORGES RICHARD
PRÉSIDENT DE LA FONDATION
DU BOIS DE CHÊNES

Chacun a été engagé à 20%. Les horaires de travail des deux employés sont complètement flexibles, lissés sur chaque mois. Leurs tâches consistent notamment en la surveillance de la réserve et l'accueil des visiteurs. «Ils sont les yeux et les oreilles de ce lieu», image George Richard, président de la Fondation du Bois de Chênes.

En plus des habitations des intendants, la ferme-château disposera également d'un abri avec des tables pour le pique-nique et de toilettes pour le public. Les classes en excursion pourront, quant à elles, s'abriter dans l'ancienne étable, qui sera équipée en matériel didactique et de projection. «L'an passé, le Bois de Chênes a accueilli quelque 1000 élèves. Avant, ils devaient se rendre dans des locaux provisoires à Vich ou Coirins. Ils auront maintenant un espace où se mettre à l'abri», explique Georges Richard.

Pour rester dans l'esprit naturel du lieu, aucune canalisation d'eaux usées n'a été mise en place dans la bâtisse. C'est grâce à des lombrics que l'épuration se fera dans l'ancienne fosse à purin, qui a été réaménagée.

L'eau sera ensuite évaporée. Les habitants de la ferme-château devront prendre garde aux produits qu'ils utilisent.

Variétés anciennes dans le potager

A l'extérieur du bâtiment, la fondation projette de mettre en place un potager, pour l'automne ou le printemps prochain. Celui-ci fonctionnera selon le principe de permaculture et contiendra des variétés anciennes. Les intendants s'en occuperont, mais il sera mis en place grâce aux conseils de Bernard Messerli, responsable du potager du château de Prangins et vice-président de la fondation du Bois de Chênes.

Mais pour mettre en place ces derniers aménagements, les dernières ressources financiè-

res doivent encore être trouvées. Sur le budget total de 5,3 millions, il manque encore 200 000 francs. La fondation compte aussi sur les dons des privés. «Les petits ruisseaux font de grandes rivières! Beaucoup de gens nous font des dons. Voir ce nombre important de personnes qui nous soutiennent nous encourage à poursuivre notre travail», affirme George Richard.

L'inauguration officielle est prévue pour début septembre. Elle sera l'occasion pour la fondation de proposer une journée portes ouvertes, pour permettre au public de découvrir la bâtisse rénovée et la réserve naturelle.

Le site de la fondation, pour faire un don: www.boisdechenes.ch